

## Quirino Lemachez y letras nacionales

Se celebró el aniversario de la aparición de La Aurora de Chile, dirigida por el Fraile de la Buena Muerte, Camilo Henríquez. Sus escritos los suscribía con el pseudónimo que en este caso me sirvió, en parte, para dintel de estas líneas: Quirino Lemachez.

¡Cuánto le debe nuestro país a su vigorosa pluma que puso al servicio de sus connacionales y de los principios independentista que ellos sustentaban!

Era un periódico de pequeño formato, pero la dimensión menuda era superada con creces por la calidad de las expresiones

Cabe imaginarse como vocerian los canillitas de esa época u otros, Aurora de Chileece, con entusiasmo. El puso el cimiento del periodismo de nuestra patria y los años pasaran y seguirán pasando y su figura aumentará de relieve.

También tuvo especial importancia en las actividades impresas José Miguel Carrera.

Por asociación de ideas, creo necesario recordar a un hombre costáneo que está haciendo labor dentro del periodismo y de las obras que ha publicado. Se trata de Oscar Ramírez Merino, Miembro correspondiente de la Academia Chilena de la Lengua, "Hijo Ilustre de Curicó", poseedor de galardones periodísticos, escritor y Director de La Prensa, de Curicó. Su primer libro publicado en 1972, tiene el nombre de "Reportaje al Pasado Curicano" y en 1981 vio la luz el interesante libro "Cosas de Curicó" y en preparación tiene otro libro, que vendrá a confirmar otra vez las dotes de sobresaliente escritor adherido, por así decirlo, a su tierra de Aguas Negras, Curicó.

En la portada de "Cosas de Curicó", elemento indispensable para quien desee imponerse del preterito local, aparece una calle en perspectiva y a mano izquierda del lector se aprecia la vetusta torre de una iglesia, cuatro peatones y el Escudo de Armas de Curicó.

El prólogo le pertenece a Hernán Godoy Urzúa, Decano de la Facultad de Ciencias

Sociales de la Universidad Católica de Chile

De estilo sencillo. Cosas de Curicó, logra crear entusiasmo en cualquier lector, no sólo por la calidad de las expresiones, sino que también por las fotografías de la ciudad y personajes dignos de recordación

Ante el centésimo septuagésimo aniversario de Aurora de Chile, rindo mi homenaje a esta fecha, pero no puedo emitir el hecho que desapareció después de catorce meses de publicación, por circunstancias contempladas en la historia. A pesar de todo, la reemplazó El Monitor Araucano, también dirigido hábilmente por Camilo Henríquez.

L D B.

**Quirino Lemachez y letras nacionales [artículo] L.D.B.**

**AUTORÍA**

L.D.B.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Quirino Lemachez y letras nacionales [artículo] L.D.B.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa